

Critica de Carlos Jorquera Álvarez

Como un libro de suyo interesante, cuyo valor radica en una originalidad ensayística que no puede dejar a nadie indiferente. Su nivel de ventas habla a las claras de este magnetismo.

Acercándonos al segundo milenio, la sociedad occidental vive, a pesar de todo el peso de la historia y de la ciencia, o precisamente por ello, un periodo de temor apocalíptico alimentado por santones, profetas y visionarios que vaticinan el colapso del planeta.

SECTAS, núcleos herméticos y movimientos sincréticos esperan dar nueva luz a los mitos, dogmas y creencias, pues parece que tal como fueron concebidos no satisfacen ya la necesidad de respuesta de un hombre demasiado informado y conocedor de los orígenes primitivos de la materia, pero al mismo tiempo tan perdido respecto de su propia existencia.

Es por esto que surgen con tanta fuerza y ganando tantos adeptos las revisiones bíblicas de J.J. Benítez, del profesor Berlitz y de nuestro escritor y escultor viñamarino Ricardo Santander Batalla, pionero de esta forma literaria que en su momento causó impacto con "¿Fue Jehová un astronauta?" y que ahora, en "¿Fuimos extraterrestres?", extiende su teoría no sólo para dar una nueva explicación al Antiguo y Nuevo Testamento, sino que para revisar el libro del Génesis. A partir de allí elabora una teoría que pretende aunar el conocimiento científico con los mitos religiosos de las diversas civilizaciones y culturas humanas los arquetipos presentes en el inconsciente colectivo y, a través de esta integración, dar cuenta de una serie de afirmaciones, tal como que la raza humana es el producto de una manipulación genética llevada a cabo por seres extraterrestres, que viendo su planeta colapsado y fatigado buscan otro donde ge-

¿FUIMOS EXTRATERRESTRES?



nerar nuevas posibilidades de vida. Estos ángeles laboriosos y evolucionados comienzan por hacer cambios en la rotación terrestre y, luego, se abocan, tal como lo relata el Génesis, a construir las elementales condiciones de vida, desde transformar la atmósfera para hacerla respirable y permitir el paso de la luz, hasta experimentar con la materia orgánica, llegando de este modo a formar todo el hábitat vegetal y animal y, por supuesto, al hombre, el cual no sería más que el último eslabón de esta cadena creadora -el de la vida inteligente- y el que coronaría el sistema.

LAS TEORÍAS de Santander Batalla no dejan de despertar polémica y se las puede considerar algo osadas si tomamos en cuenta que ellas se fundamentan más que nada en hacubraciones y en análisis inteligentes. El autor no pretende dar cuenta de una escatología científicamente probada, sino que prefiere dejar sus afirmaciones en el ámbito de las disquisiciones racionales cuya justificación estaría en los vacíos del conocimiento, que él intenta llenar con argumentos de índole alienígena abduccionista.

A quienes buscan una trascendencia que vaya más allá de los orígenes físicos del hombre sobre la tierra, posiblemente las ideas de Santander Batalla no los dejen del todo satisfechos, puesto que aunque aceptemos que no somos ni más ni menos que el producto germinado de una civilización superior que vino a sembrar su semilla de vida en este planeta, siempre quedará la tremenda incógnita acerca de qué explicación tiene *su vida* en el cosmos. Aunque quizás no haya que buscarle una "razón" a la vida. Tal vez ella no tiene más sentido que el que nosotros le vamos dando mientras se prolonga nuestra existencia en el mundo.

Pero igual, un libro para meditar.

últimos números 30-K-1004 P 15 2do. Cuadro

AUTORÍA

Jorquera Alvarez, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fuimos extraterrestres? [artículo] Carlos Jorquera Alvarez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile